
18

INTERNATIONAL
etranger.union@sonapresse.com

Jeudi 27 Février 2020 LUNION

Dans un entretien 
accordé à L'Union, 
le nouvel ambassa-
deur plénipotentiaire 
de la République 
de Corée du Sud au 
Gabon aborde les 
liens d'une cinquan-
taine d'années entre 
les deux pays. Tout 
comme il revient 
sur les priorités en 
termes de renforce-
ment de la coopéra-
tion entre Libreville 
et Séoul.

L'Union. Excellence, vous avez 
récemment présenté vos lettres 
de créance au chef de l'État, Ali 
Bongo Ondimba. Quel sens don-
nez-vous à la coopération entre 
Séoul et Libreville ?
Chang Soo Ryu : Je suis arrivé au 
Gabon le 18 novembre dernier en 
tant que nouvel ambassadeur et 
j’ai présenté les lettres de créance 
à Son Excellence, Monsieur le pré-
sident de la République, Ali Bongo 
Ondimba le 7 février 2020. Tout 
le monde au Gabon m'a accueilli, 
moi et ma femme, très amicale-
ment et chaleureusement. Je suis 
déjà tombé amoureux du magni-
fique coucher de soleil et de la ma-
gnifique forêt tropicale du Gabon. 
La Corée et le Gabon ont établi 
un lien diplomatique en 1962 et 
depuis, nous avons développé 
une relation étroite et amicale 
depuis plus de 57 ans. Le Gabon 
et la Corée ont toujours travaillé 
ensemble et coopéré étroitement 
sur divers fronts de la scène inter-
nationale. Le Gabon et la Corée 
partagent la même vision et la 
même aspiration à la démocratie 
et à la paix et à la sécurité régio-
nale. Pour la Corée, le Gabon est 
une nation stratégiquement et 
diplomatiquement très importante 
et amicale. Personnellement, je 
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me souviens très bien du défunt 
président Son Excellence Omar 
Bongo Ondimba qui a effectué une 
visite d'État en Corée en 1975, à 
l'âge de 10 ans et le peuple coréen 
l'a chaleureusement accueilli. J'ai 
conservé le timbre commémoratif 
de sa visite. Je suis très honoré et 
heureux d'avoir été nommé am-
bassadeur au Gabon en même 
temps, je ressens un sens aigu des 
responsabilités.

Avez-vous des priorités dans le 
cadre de vos missions ?
- En tant que nouvel ambassa-
deur, j'ai fixé des priorités dans 
les trois domaines suivants. Tout 
d'abord, je voudrais réactiver une 
coopération bilatérale par le biais 
d'échanges de haut niveau. Nous 
avons le Comité mixte comme 
canal de coopération bilatérale 
qui pourrait gérer de futurs pro-
jets de coopération. En tant que 
nouvel ambassadeur, je ferai de 
mon mieux pour reprendre le Co-
mité mixte dans un proche avenir. 
Deuxièmement, je voudrais ap-
profondir les relations bilatérales 
dans le domaine du commerce et 
de l'investissement. Je suis profon-
dément impressionné par le plan 
stratégique du président Ali Bongo 
pour le projet "Gabon Émergent 
2 025" et les réformes menées. 
Comme vous le savez, la Corée 
est désormais le 7e plus grand 
exportateur et la 11e économie 
et le cas très rare d'un ancien pays 
bénéficiaire de l'aide, qui devient 
un pays donateur en mettant en 
œuvre avec succès sa stratégie de 
développement économique de-
puis les années 1960. J'ai trouvé 
que le Gabon possède d'énormes 
ressources naturelles, une forêt 
tropicale dense et surtout d'ex-
cellentes ressources humaines. 
Le leadership gabonais a égale-
ment une forte volonté politique 
et une vision élevée comme stipulé 
dans " Gabon Émergent 2 025" si 
ceux-ci sont bien combinés et que 
la Corée et le Gabon coopèrent 
étroitement, nous pourrions créer 
une synergie et contribuer à la 
prospérité économique mutuelle. 
Troisièmement, je voudrais sou-
ligner l’importance des échanges 
interpersonnels actifs entre la 
Corée et le Gabon. Les échanges 

interpersonnels pourraient jouer 
un rôle important dans la promo-
tion de la coopération bilatérale 
en approfondissant la compré-
hension mutuelle et en renforçant 
l'intérêt mutuel. J'espère que plus 
de Gabonais auront la possibilité 
de visiter la Corée. Et je voudrais 
aussi que plus de Coréens visitent 
le Gabon pour promouvoir les 
échanges mutuels non seulement 
dans le domaine de la fonction 
publique, des affaires mais aussi 
dans les domaines de l'éducation, 
de la culture, y compris la musique 
et l'art, l'académie militaire, la 
science et la technologie, etc.

Depuis quelque temps, les re-
lations entre les deux Corée 
semblent s’améliorer avec l’im-
plication des États-Unis d'Amé-
rique dans ce rapprochement. 
Dites-nous où en sont les liens 
entre le Nord et le Sud ?
- À la fin du XIXe siècle et au dé-
but du XXe siècle, la Corée a été 
confrontée à une série de tragédies 
et la péninsule coréenne a été divi-
sée en deux, le sud et le nord après 
la guerre de Corée. Cependant, au 
cours des décennies qui ont suivi 
la guerre de Corée, la République 
de Corée (Corée du Sud) a connu 
une croissance économique ra-
pide, bien connue sous le nom de 
"Miracle sur le fleuve Han" grâce 

au soutien et à la coopération avec 
la communauté internationale, 
y compris le Gabon. Malgré sa 
réalisation du développement éco-
nomique ainsi que sa démocratie 
à part entière, l'instauration d'une 
paix durable dans la péninsule 
coréenne est une aspiration et un 
objectif de longue date de notre 
pays. La paix dans la péninsule 
n'est pas une question de choix 
mais la voie que nous devons em-
prunter pour surmonter toutes 
les difficultés. Dans ce contexte, 
depuis l'investiture de Son Excel-
lence le président Moon Jae-in en 
2017, notre gouvernement s'est 
engagé dans un voyage à couper le 
souffle vers la recherche de la paix 
dans la péninsule coréenne. En 
conséquence, les tensions élevées 
qui ont plané jusqu'en 2017 se sont 
apaisées et la paix est devenue un 
objectif plus réalisable avec 3 som-
mets inter-coréens et 2 sommets 
US-RPDC. Bien qu'il nous reste 
encore des défis à relever sur notre 
route, nous continuerons de faire 
des pas constants pour réaliser de 
nouveaux progrès dans la coopéra-
tion intercoréenne et la dénucléa-
risation complète de la péninsule 
coréenne avec la patience et la 
foi dans la paix. À cet égard, je 
compte sur le soutien indéfectible 
du Gouvernement gabonais dans 
nos efforts pour dénucléariser et 

instaurer une paix permanente 
dans la péninsule coréenne.

Quelle sera votre contribution, 
en tant que nouvel ambassa-
deur, dans la diffusion du mo-
dèle sud-coréen, ''Hanryu'', au 
Gabon ?
- Le charme de la Corée a été mis 
en évidence à travers la réponse 
chaleureuse du monde, en par-
ticulier à "Hanryu" ou à la vague 
coréenne, qui se réfère à la popula-
rité croissante des drames coréens, 
des chansons et des films pop et de 
la nourriture, etc. Cependant, la 
Corée et sa culture attrayante sont 
encore peu connues au Gabon et 
l'image de la Corée n'est pas à la 
hauteur de sa puissance écono-
mique. En tant que nouvel ambas-
sadeur, nous prévoyons d’organiser 
divers événements culturels cette 
année, tels que le festival du film 
coréen en mai, le spectacle de mu-
sique traditionnelle coréenne en 
juin, le festival mondial K-POP 
et le quiz sur la Corée probable-
ment en juin, la cérémonie de la 
fête nationale suivi des perfor-
mances musicales non verbales 
coréennes en septembre etc. pour 
promouvoir au peuple gabonais 
la compréhension, l'image de la 
Corée à travers sa culture, son art, 
sa politique et ses informations.

  L’ambassadeur de la République de Corée du Sud Chang Soo Ryu Ph
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